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AO SEGUNDO DIA DO MÊS DE ABRIL DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 1 

QUATRO, reúne-se às 14 horas na sala do Conselho Municipal de Saúde, na 2 

Secretaria de Saúde, localizado à Rua Engenheiro José Himério, nº11, Campo 3 

Grande, Cariacica-ES, o Conselho Municipal de Saúde para a 199ª Centésima 4 

Nonagésima Nona Reunião Ordinária, com a presença dos (as) conselheiros 5 

(as) REPRESENTANTES DO SEGMENTO USUÁRIOS-TITULARES E 6 

SUPLENTES: Jean Carlos Gomes da Silva Teixeira, Valmilton Alves da Silva, 7 

Elaine Silva Chaves, Joseni Valim de Araújo, Veronice Gomes Buercker 8 

Gusmão, Celia Maria Vilarino; REPRESENTANTES DO SEGMENTO 9 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE-TITULARES E SUPLENTES: Jamila 10 

Bonfá,Josiania Carla Teixeira de  Oliveira, Sérgio Alexandre da Silva, Elias 11 

Nascimento Rocha, e Fellipe Bonisem Torres. REPRESENTANTES DO 12 

SEGMENTO GESTÃO E PRESTADORES DE SERVIÇOS-TITULARES E 13 

SUPLENTES: César Roberto Colnaghi, Lucas Leonardo Cavalcante dos Santos, 14 

Krigélica Siller de Paula SECRETÁRIA EXECUTIVA: Josivete Ferreira Aranha, 15 

com a presença dos visitantes, Wagner Silva Rosário e Elizete Bersot Dias 16 

Helker. ITEM N°01 DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA: Jamila Bonfá 17 

Vice-Presidente; Inicia a reunião justificando a ausência da presidente Tatiana 18 

Endlich Carletto Cappato, que precisou levar seu filho ao médico pois ele está 19 

passando mal, por isso ela não pode estar presente, e eu como vice estou 20 

assumindo. Então completamos quórum e ainda tem alguns conselheiros que 21 

confirmaram que estão a caminho. Vamos fazer a apreciação da pauta a mesma 22 

apresenta os pontos e pergunta se todos estão de acordo com a pauta, César 23 

Roberto Colnaghi pede a palavra e questiona porque não está como ponto de 24 

pauta a prestação de conta do primeiro segundo e terceiro RDQA, fiz esta 25 

solicitação desde a reunião anterior, Jamila: comenta que o Sr. Está ciente de 26 

que a comissão não teve condição de se reunir para finalizar a análise da RAG, 27 

iniciamos essa analisa mais não tivemos tempo hábil de finalizar. Josiania 28 

interrompe e pergunta, por questão de ordem começamos a reunião sem aprovar 29 

a pauta, Cesar: responde eu estou discutindo a pauta e diz que entendeu a 30 

explicação da Jamila. Jamila: pergunta mais algum questionamento sobre a 31 

pauta? Não tendo, ela pergunta todos aprovam a pauta? Aprovada a pauta por 32 

nove votos e um voto contra. Elias Nascimento Rocha: questiona que a pauta 33 

não teve condições de ser discutida pela mesa então porque aprovar, Josiania 34 

Carla Teixeira: se pronuncia e diz que não aprova a pauta porque não recebeu 35 

convocação da reunião e também não recebeu o material da reunião de hoje. 36 

ITEM N°2 APROVAÇÃO DAS ATAS DA 197ª E 198ª REUNIÕES: Jamila: agora 37 

vamos para aprovação das atas, do mês de fevereiro e a de março e justifica a 38 

abstenção da Josiania pois a mesma não recebeu o material, a secretaria 39 

Josivete Ferreira Aranha, justifica que enviou no grupo do conselho e a todos no 40 

privado infelizmente não se atentou que a conselheira Josiania tinha saído do 41 

grupo. Jamila: então como observação importante temos que voltar ao habito de 42 

encaminhar toda convocatória e documentação aos membros via e-mail: Jamila: 43 

então vamos a votação a ata centésima nonagésima sétima que não foi 44 

aprovada na reunião passado pois o áudio e a falta de conhecimento dos 45 

conselheiros dificultou a nova secretaria ao redigir a mesma, agora redigida e 46 
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nos formatos necessários, quem aprova está ata? Com sete votos e três 47 

abstenções ata aprovada. Jean Carlos Gomes da Silva Teixeira; sugere que o 48 

material da reunião seja enviado com mais antecedência pois um dia antes eu 49 

não consegui ler, Josiania; complementa que tem que ser enviado com pelo 50 

menos cinco dias antes. Jamila: expõe sua opinião aprova somente aqueles que 51 

estão cientes do que estão concordando, pergunto agora quem aprova a ata 52 

centésima nonagésima oitava? Com sete votos a favor e cinco abstenções ata 53 

aprovada.  Nº03 RESOLUÇÃO: Jamila; ler a resolução, em seguida, quem 54 

aprova a resolução Nº292/2024 com oito votos a favor e 3 abstenções resolução 55 

aprovada. ITEM N°04 RELATO DAS COMISSÕES: Jamila passa a palavra para 56 

Elizete Bersot Dias Helker. Joseni: pede a palavra e faz uma breve apresentação 57 

da Elizete, hoje ela representa a gestão dentro da comissão do trabalhador, 58 

atuando como Coordenadora de Vigilância da Saúde do Trabalhador. Após fazer 59 

um resumo de como está sendo feita a programação da 4ª CNGTES, e fala sobre 60 

o empenho dos membros da comissão, em seguida fala sobre a questão da 61 

saúde do trabalhador e a programação do abril verde e passa a palavra para 62 

Elizete. Elizete: cumprimenta a todos e faz uma explicação sobre a saúde do 63 

trabalhador no mês de abril que o mês de prevenção de acidente de trabalho e 64 

doenças relacionadas ao trabalho, esse ano temos o tema a saúde mental no 65 

trabalho, e decorre explicando como vai ser executada essa programação e os 66 

apoios que a equipe vai ter. A equipe também vai proporcionar treinamento com 67 

os trabalhadores nas UBS e também nas clinicas veterinárias onde os riscos de 68 

acidentes com materiais biológicos é muito grande. Josiania: questiona porque 69 

só nas UBS e clinicas particulares, porque não dá prioridade a rede municipal. 70 

Elizete: explica que foi observado uma grande incidência nestes locais e conclui 71 

que já está sendo feito um agendamento para o ano todo e os P.A.s também vão 72 

ser contemplados. Elias: pede a palavra e pergunta sobre as caixas amarela que 73 

antes tinha nas unidades e que agora ele que está sempre visitando várias 74 

unidades não tem mais visto essas caixinhas, e como está sendo feita essa 75 

fiscalização. Elizete: explica que o serviço desta equipe é identificar os 76 

problemas e passar para o órgão competente resolver. Sérgio: pergunta a Elizete 77 

porque nos relatórios não tem plano de trabalho ou gráficos da equipe de 78 

vigilância que ela coordena inclusive os agravos que você citou agora não tem 79 

nenhum registro, Elizete: conclui que no próximo relatório ela vai disponibilizar 80 

os gráficos e que inclusive os desse último relatório ela já tem pronto. Jamila: 81 

expõe uma palavra de acréscimo, que venha ajudar a equipe que faz as análises 82 

dos relatórios, que seja realmente um olhar sensível de toda a situação. Josiania: 83 

fala que a questão da fala do Cesar no início da reunião, na verdade era para 84 

ser agora no relato das comissões. Jamila: então posso da continuidade na 85 

explicação que fiz no início e explica que tentaram reunir a comissão da COFINO 86 

mais não conseguiram disponibilidade de todos os membros. Wagner Silva do 87 

Rosário: comenta que o RDQA do primeiro, segundo e terceiro quadrimestre já 88 

foi apresentado para o conselho e o que o secretario está questionando é que 89 

não foi emitido resoluções a elas e o RAG que realmente foi apresentado e não 90 

foi concluído a análise pela COFINO porque ainda ficou faltando umas dez 91 

páginas. Então o secretário solicitou um ponto de pauta que não foi concedido, 92 
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e também uma reunião extraordinária que não foi atendida e não sabemos o 93 

motivo porquê. Josiania: faz uma explicação de como funciona essa analise ou 94 

avalição de como o conselho tem que agir para que não haja esse atraso e que 95 

eu acho que tem que ser aprovado com ressalvas seja hoje ou seja na próxima 96 

Reunião. Wagner: continua explicando a parte que me cabe organizar os 97 

relatórios eu estou fazendo no mês passando tivemos um pequeno atraso por 98 

causa da mudança do sistema e também a minha falta de acesso alguns dados 99 

que não conseguia acessar que era do funcionário anterior, mais no dia da 100 

reunião o relatório já estava pronto. Josiania: questiona como que tem um 101 

sistema interno que quando troca de colaborador o outro não tem acesso ao 102 

banco de dados isso está errado tem que haver uma maneira onde todos 103 

consigam ter esse acesso.  Sérgio: faz um questionamento que quando ele 104 

participou da última conferência foi falado de um sistema gratuito para os 105 

municípios, porque a gestão não aceitou esse sistema e fez um investimento em 106 

um privado por vinte quatro meses de dez milhões de reais. Wagner: explica que 107 

a demora foi para fazer a migração do sistema anterior para o atual para puxar 108 

as informações, quanto as informações sobre a opção de qual sistema foi 109 

contratado eu não sei te informar porque eu não faço parte desse setor que fez 110 

a contratação deste sistema, talvez o secretario possa te informar. Cesar: fala 111 

que foi uma decisão central. Sérgio: continua falando que gostaria muito que o 112 

pleno tivesse uma resposta para essa questão se tem um sistema gratuito 113 

porque gastar um absurdo com um sistema privado. Jamila: nós temos duas 114 

questões que foram colocadas aqui, que foi como encaminhamento e precisa 115 

ser colocada em votação, primeira sugestão foi da Josiania foi de fazer a 116 

aprovação do RAG com ressalvas a gente teve a aplicação do mínimo de quinze 117 

por cento, e que a ressalva seja a dificuldade de analisar qual é o parâmetro de 118 

ganho de saúde que a gente teve com esse recurso aplicado, fica essa indicação 119 

para a COFINO. A outra é que o Sérgio pediu para oficializar a gestão solicitando 120 

esclarecimento sobre o novo sistema CELK em relação a justificativa e 121 

relevância da utilização desse novo sistema em detrimento ao sistema gratuito 122 

fornecido pelo ministério da saúde. Foi colocado em votação quem é a favor 123 

desse oficio solicitando esclarecimento se manifeste, dez votos a favor e uma 124 

abstenção aprovada a solicitação. Elaine silva chaves: fala sobre a reunião da 125 

comissão de visitas e da data agendada, quinta feira dia quatro de abril de dois 126 

mil e vinte quatros para uma nova visita na unidade Rio Marinho e no PA do 127 

Trevo, queria saber como podemos solicitar um carro para levar a comissão a 128 

essa visita.          ITEM N°05 4ª CONFERENCIA NACIONAL DE GESTÃO DO 129 

TRABALHO E DA EDUCAÇÃO NA SAÚDE (CNGTES); Joseni: gente nos 130 

reunimos na última segunda feira aqui com a Nádia Alencar, Elizete e o Lucas 131 

Leonardo Cavalcante dos Santos, nossa conferência está tudo certinho toda 132 

organizada para acontecer, aí o conselho nacional de saúde alterou a data das 133 

conferências municipais até dia trinta de junho, quando recebi esse comunicado 134 

de transferência de data logo entrei em contato com o pessoal da comissão e 135 

falei vamos alterar nossa data porque iria ser somente na parte da tarde com a 136 

nova data podemos nos programar melhor e fazer uma conferência o dia todo 137 

com uma quantidade de pessoas maior e também conseguir um melhor espaço, 138 
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podemos melhorar o tema, como temos mais tempo muita coisa pode ser 139 

melhorada. E agora temos outra forma também de trabalhar, tivemos uma 140 

sugestão de um professor de uma faculdade de trabalhar esse tema nas 141 

faculdades aí falei com ele preciso levar esta sugestão a comissão e ao próprio 142 

conselho, porque é a formação de um trabalhador que vem trabalhar no SUS 143 

então que trabalhador é esse que profissional é esse, pois a maioria que se 144 

formam quer sua clínica particular e não lembram que um dia vai trabalhar no 145 

setor público. Fellipe Bonisem Torres: sobre o técnico são bacanas só três anos 146 

mais quando eles terminam vai para onde, precisam estar preparados. 147 

Prosseguem em uma discussão Joseni, Josiania e Sérgio, sobre direitos 148 

trabalhistas dentro da área da saúde. Jamila: então Joseni, a questão da 149 

conferência a comissão vai fazer a proposta de uma nova data e vai apresentar 150 

ao conselho? Joseni, sim. INFORMES:  Joseni: dia dois de abril dia da 151 

consciência do autismo e a AMAES daqui da grande Vitoria fara uma caminhada 152 

no dia quatorze oito haras lá em Comburi, todos estão convidados. Jamila: faz 153 

um breve resumo de como foi a capacitação dos conselheiros do último dia vinte 154 

e três tem algumas pessoas aqui que estavam presentes, particularmente acho 155 

que foi um momento muito rico de bastante troca, para quem está se 156 

aproximando agora do conselho foi muito útil uma troca muito bacana inclusive 157 

com as pessoas mais experientes que ponderam trazer uma bagagem muito rica 158 

para a gente então foi um sábado de muito aprendizado mesmo. E eles deixaram 159 

para a gente um material um livro O SUS e a efetivação do Direito Humano a 160 

Saúde, quem quiser depois dá uma olhada ou ler está disponível aqui na sala do 161 

conselho. Josiania: eu queria um esclarecimento, essa sala está tendo alguma 162 

outra finalidade, além das reuniões do conselho? Jamila: eu desconheço. Sérgio: 163 

acho que ela está se referindo a regulação que no dia da nossa reunião 164 

chegamos aqui estava ocupada por eles. Joseni: nós agendamos aqui e quando 165 

chegamos para a reunião da comissão da conferência nos falaram que na sala 166 

do conselho estava tendo reunião então imaginei que fosse de outra comissão, 167 

então chegamos a porta da sala do conselho e falamos com a equipe que estava 168 

ocupando a sala e a justificativa deles e que o curso seria no auditório mais o ar-169 

condicionado não estava funcionando, e era muita gente a sala do conselho 170 

estava cheia ai eu falei vamos sair vamos procurar outra sala, então me 171 

perguntaram e amanhã nós vamos poder utilizar a sala eu falei tem que verificar 172 

se não tem nenhuma atividade do conselho, se não tiver por mim está tranquilo. 173 

Josiania: não foi discutido isso no pleno a sala está sobre nossa 174 

responsabilidade e nós temos que ter livre acesso a ela nós fazemos um trabalho 175 

voluntário e não temos data nem horário para vir aqui, e esse é nosso espaço e 176 

lutamos muito pra conseguir isso daqui, e vocês lembra que onde nós ficávamos 177 

para nos reunir era horrível, e agora que nós temos uma sala agradável com 178 

moveis e quando passamos aqui para resolver nossas pendências e a sala está 179 

sendo utilizada parar outros afazeres, quem autorizou isso quem está dando 180 

autorização? Ou agora aqui virou a sala de quem só chega, entrar e tomar posse, 181 

porque eu achei isso bem desagradável aos conselheiros, porque a Joseni está 182 

amenizando a situação porque achei bem desagradável uma reunião que estava 183 

agendada no calendário e eles não terem acesso a sala, porque estava sendo 184 
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usada para outra finalidade. Sérgio: fala que reunião estava agendada, mas a 185 

secretaria Josivete Ferreira Aranha diz que a reunião não estava no cronograma, 186 

Sérgio comenta que imaginava que toda reunião que acontece nesta sala seria 187 

somente com finalidade do conselho e era um curso com o pessoal da regulação 188 

que não tinha nada a ver com o conselho, então vamos decidir enquanto pleno 189 

que a sala não vai mais ser utilizada para outras finalidades? Josiania: acho que 190 

precisa ser decidido para não acontecer outra situação igual a essa de nos 191 

precisarmos usar a sala e chegar aqui e ser impedidos de usar, e nem sermos 192 

informados que alguém utilizou a sala, e aí quem vai ser prioridade nós o 193 

conselho ou outra secretaria e quem vai autorizar a sala. Todas as vezes que eu 194 

precisei usar que era de outro seguimento outra finalidade sempre liguei para o 195 

presidente e perguntei se poderia usar a sala do conselho sempre me reportei 196 

agora parece que não a sala é de qualquer um que acesse menos nós. A 197 

secretaria Josivete pede a palavra a vice-presidente: deixando bem claro a todos 198 

eu não autorizo nada aqui, a primeira vez  que foi me solicitada esta sala, liguei 199 

imediatamente para a presidente e perguntei a ela olha estão solicitando esta 200 

sala para outras reuniões e perguntei a ela pode ser autorizado as vezes a 201 

solicitação vem direto do gabinete e ela me falou quando não tiver nenhuma 202 

reunião agendada pode autorizar não tem problema nenhum, então não fiz nada 203 

sem a autorização da presidente se precisarem pode perguntar a ela. Sérgio: 204 

conclui que se foi reportado a presidente também seria bom ser comunicado ao 205 

grupo para saber se não tem nenhuma reunião marcada. Sérgio: queria só fazer 206 

um comentário cheguei um pouco atrasado e as atas já tinham sidas aprovadas, 207 

na reunião anterior eu tinha me comprometido com o pleno de estar aqui durante 208 

a semana para ajudar a fazer a adequação da ata centésima nonagésima 209 

sétima, mais acho que essa não é minha função e também não tenho tempo 210 

disponível por causa do meu trabalho eu retiro a minha ajuda oferecida. Josiania; 211 

eu também retiro a minha disponibilidade para ajudar e também entendo que 212 

não faz parte do meu trabalho como conselheira fazer capacitação de e 213 

treinamento de secretaria executiva. Jamila: sem mais para a data de hoje, 214 

encerramos aqui a reunião. Eu, Josivete Ferreira Aranha, secretaria executiva 215 

deste conselho traço a presente ata que após lida e discutida e aprovada, segue 216 

assinada e em anexo a lista de presença de conselheiras/os.    217 


